

cine

ASCANIO CAVALLO



Stella Diaz Varin, una clava liberrima de los 50 y 60; el documental trae a la luz su esencia de la edad del olvido al borde de la muerte.

La colorina

A los 73 minutos de este documental, Svetlana Díaz Varin entra en la puerta de su departamento de la Villa Olímpica y les pregunta a los autores de la película quiénes fueron Seco y Varela. Es el 11 de mayo de 2005. "Lucy, no sé", se oye tras la puerta de los entrevistados. "Veo a dos ignorantes", dice Svetlana, con una sonrisa amigable que no le abierta a quienes quieren acercarse de ella.

Continúa su pregunta, tan amable como su voz, incesante y se hacen cumplidos como a La colorina con la noche, voluble y vacía esperanza de que sus protagonistas no desaparezcan en el olvido al que la mantiene en empuje. Svetlana Díaz Varin, por hoy, "La jiribilla", "Mlorita", amiga de las risas y las lágrimas, favorita de los frisos y goza un mundo lleno de vida en los años 50 y 60, es cui de esta protagonista.

No es su vida. No es su historia, modela-

La Stella Diaz Varin de esta película es la anciana de sus últimos días, la veterana solitaria.

gica, berroca, llena de incidentes. La Svetlana Díaz Varin de esta película es la encina de sus últimos días, la veterana solitaria y cansanciosa, la vieja sombra de lo que fue en sus días de oro. Es la mujer pasacena a punto de extinguirse, como ocurrió en 2006. Esta película es el seguir viviendo del documental y, de verdad, el regreso del cine documental resplandeciente de aquel en que se apaga sin remisión, con más admiración que bendición. En ella lleva La colorina de la clara semipasta con un horizonte soñado (2000), ese maravilloso documental donde Bettina Páez e Iván Camoroff retratan la decadencia del promotor de teatro Ricardo Llera.

Uno echa de menos ver más imágenes de la juventud cejuda mejor o a sus amores se describe como gorda, lenta, viciosa, insegura, vago, clama en volcánica voz fuerte amores por Nicanor Parra y Alejandro Jodorowsky; a mujer llena a la que hasta

Pablo Hernández recordaba: "Entre quienes cuentan su historia en algunas de las vidas más solitarias de Chile, José Miguel Varas, Raúl Zurita, Claudia Donoso, Héctor Fernández, 'Bruno Vélez', pienso que no hace más que incidir en el deseo de ser otro era esta Svetlana en los tiempos en que amasaba el banano".

Sin embargo, sospecho que no ha sido sólo la falta de material -que de todos modos, no ha sido abundante-, sino una decisión más profunda, la que incluyó a los directores de esta documental a no volverse tanto hacia el pasado. Que lo tráigan los más, más contrastar e la trágica suerte de Svetlana en el comienzo de los 2000.

Porque, si *La colorina* no es una película sobre una vida, ni siquiera una vida tan iluminada como la de Svetlana Díaz Varin, sino una película sobre la muerte, como también lo sugiere a penitencia de Claudio, una de las mejores que se ha visto últimamente.

LA COLORINA

DIRECCIÓN: Fernando Guzman y Werner Gieses.
DURACIÓN: 66 minutos.

Conoce esta colorina en
<https://blogs.elperiodico.com.ar/verlaenabanda/>

AUTORÍA

Cavallo C., Ascanio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Colorina [artículo] Ascanio Cavallo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)